



## **Bulletin de veille territoriale – Articles du 16/11/2013 au 30/11/2013**

### **Beaufort-en-Vallée. GNT à l'étroit dans ses murs**

L'entreprise GNT (Guillaume Naurais transports), installée dans la zone des Petites Mares à Beaufort-en-Vallée depuis 2007, a bien progressé en 6 ans. Le nombre de chauffeurs est passé de sept à 45 et le nombre de camions a été multiplié par sept. L'entreprise emploie une soixantaine de salariés et réalise 8,2 millions d'euros de chiffre d'affaires. L'international représente 10 % de l'activité de l'entreprise. GNT travaille essentiellement avec la grande distribution, forte d'une cinquantaine de clients, mais investit également peu à peu le secteur agricole (7 à 8 % de l'activité).

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 16/11/2013*

### **France Champignon investit 6 millions d'euros dans ses cultures à Longué**

Lors d'une cérémonie de remise de médailles du travail, Jérôme Bouduelle, le directeur général de France Champignon, a rappelé l'importance de la modernisation des 3 sites de production. Le site de Longué, qui compte 78 salles, produit 40 000 tonnes par an de champignons frais. L'ensemble emploie 220 salariés. L'entreprise attend la signature du permis de construire pour son projet de développement environnemental de la plate-forme de fabrication de support de culture indoor.

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 19/11/2013*

### **Longué-Jumelles. Anjou électronique redécolle**

À Longué, Anjou Électronique (groupe Deroure) est spécialisée dans le câblage électronique complexe. Elle travaille pour l'aéronautique (le Rafale, la fusée Ariane, Airbus...), la Défense, le secteur médical et l'industrie. En 2009, après la chute du carnet de commandes, l'entreprise s'était séparée de 35 de ses 160 salariés. Elle se remet à embaucher : six futurs salariés sont actuellement en formation pour six mois. Ces six embauches pourraient être suivies par une douzaine d'autres l'an prochain. L'entreprise vise, pour 2014, un chiffre d'affaires de 11 millions d'euros, contre 10 millions environ cette année.

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 20/11/2013*

### **Baugé-en-Anjou. Pour une urbanisation cohérente**

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 20/11/2013*

### **Beaufort-en-Vallée. Le négociant repousse ses murs**

L'entreprise de négoce en fruits, Jacky Tessier, s'agrandit. Le dirigeant, Jean-Bernard Moreau, fait l'acquisition de locaux situés à côté de l'entreprise, zone des Petites Mares. Cet agrandissement permettra notamment au négociant d'installer une deuxième chambre froide pour compléter l'équipement en place. L'entreprise emploie actuellement sept salariés et réalise un chiffre d'affaires de 2,5 millions d'euros.

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 22/11/2013*



## **Bulletin de veille territoriale – Articles du 16/11/2013 au 30/11/2013**

### **Tiercé. Des produits locaux dans la nouvelle Boutique bio**

Une boutique bio vient d'ouvrir à Tiercé. Ce nouveau magasin est une activité de l'Esat (établissement de services et d'aide par le travail). Le responsable du magasin, Anthony Dazelle, emploie par roulement quatre salariés handicapés de l'Esat pour la mise en rayon, la vente, le conseil aux clients et l'entretien du magasin. Il travaille avec 26 producteurs locaux et propose des fruits, des légumes, des produits laitiers, de la viande de boeuf, d'agneau, de porc ainsi que de l'épicerie.

Source : OUEST FRANCE, 22/11/2013

### **Investir, la recette de Devillé à Baugé**

Des entrepreneurs du Baugeois et le Comité d'expansion économique ont visité les locaux de Devillé. Le plus gros employeur du Baugeois (400 salariés à Baugé, 31 à Nogent en Haute-Marne et 100 en Pologne) réalise 60 millions d'euros de chiffre d'affaires dont 8 à 10 % sont consacrés aux investissements. Leader mondial sur le marché du sévateur professionnel, le groupe réalise surtout des pièces de sécurité pour l'automobile (airbags, ceintures, colonnes de direction, systèmes de fixation isofix pour siège auto...).

Source : COURRIER DE L'OUEST, 25/11/2013

### **Fougeré. Les commerces sont gênés par les travaux**

Source : COURRIER DE L'OUEST, 25/11/2013

### **Au Vieil-Baugé, la discothèque l'As Vegas en liquidation judiciaire**

Le tribunal de commerce d'Angers a prononcé la liquidation judiciaire de la SARL Tregaro, qui gère la discothèque au Vieil-Baugé. 21 salariés sont concernés par cette fermeture.

Source : COURRIER DE L'OUEST; OUEST FRANCE, 28/11/2013

### **Beaufort-en-Vallée. " Du coaching à la portée de tous "**

Chantal Bertrand est coach depuis six ans à Beaufort-en-Vallée. Elle animera un premier café coaching, le 5 décembre. Le principe est de se retrouver pour parler, échanger, évoquer des difficultés, des sources de stress. Chantal Bertrand sera là pour donner quelques pistes d'accompagnement. Son rôle est d'être dans l'écoute, la bienveillance et la compassion pour accompagner les personnes, indique cette professionnelle certifiée. Elle souhaite mettre le coaching à la portée de tous.

Source : COURRIER DE L'OUEST, 29/11/2013

### **Durtal. Le briquetier Wienerberger hiberne**

L'usine de Durtal, spécialisée dans les briques pour la construction de maisons, est à l'arrêt depuis le mois d'octobre pour cinq mois. En raison de la forte baisse de la production de constructions neuves depuis deux ans, l'usine doit stopper sa production pour "déstocker". L'entretien et la maintenance



### **Bulletin de veille territoriale – Articles du 16/11/2013 au 30/11/2013**

durant cet arrêt vont permettre de sauvegarder les emplois. Le groupe autrichien Wienerberger est le leader mondial de la brique. Le groupe est présent dans 30 pays et possède 215 usines dont neuf en France. L'usine de Durtal construite il y a trois ans, pour concurrencer Bouyer-Leroux, emploie une cinquantaine de personnes.

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 30/11/2013*

#### **Tiercé. Le magasin bio ouvre ses portes rue d'Anjou**

L'établissement et service d'aide par le travail (ESAT) du Joncheray a ouvert les portes d'un magasin bio rue d'Anjou à Tiercé. Sous l'enseigne "La Boutique Bio", l'espace commercial propose la production de maraîchage biologique de l'ESAT et de nombreux autres produits (fruits, viandes, produits laitiers, produits d'hygiène et ménagers, épicerie). Des paniers de légumes sont proposés à la vente par abonnement à retirer dans plusieurs sites. L'ESAT emploie actuellement 45 ouvriers.

*Source : COURRIER DE L'OUEST, 30/11/2013*



## **Bulletin de veille territoriale – Articles du 01/12/2013 au 15/12/2013**

### **Beaufort-en-Vallée. "On peut tout imaginer... "**

Les halles de Beaufort-en-Vallée accueilleront dimanche prochain la 5e édition des Ateliers gastronomiques. La manifestation est organisée par la ville et animée par une vingtaine d'exposants. Claire Lehay qui a créé l'Atelier gourmand à Beaucouzé fera des démonstrations de ses cours de cuisine.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 03/12/2013

### **Beaufort-en-Vallée. L'entreprise Béjo a fêté ses 25 ans**

Filiale française du groupe hollandais Bejo Zaden, Béjo invitait les professionnels partenaires à fêter son 25e anniversaire vendredi 29 novembre. Spécialisée dans la production et la commercialisation de graines dans le secteur des semences potagères, l'entreprise compte trois sites de production (Beaufort-en-Vallée, Auxerre et Pontigné). Son directeur général, Kees Boersma, a exprimé le souhait de continuer à agrandir les exploitations de production et à renouveler les variétés de graines.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 03/12/2013

### **Longué-Jumelles. " Donner la priorité au développement économique du territoire "**

La rencontre annuelle de chefs d'entreprises et artisans du territoire de la Communauté de communes Loire-Longué, initiée par la CCLL en collaboration avec la chambre des métiers et la chambre de commerce et d'industrie de Maine-et-Loire avait pour but de leur permettre d'échanger et de favoriser les partenariats. Les intervenants Frédéric Gondat et Jean Pierre Bourguignon de la Banque publique d'investissement et Romain Goyat de la CCLL ont présenté les différents dispositifs d'aides financières qui peuvent accompagner les chefs d'entreprises dans leur projet de développement, que ce se soit au niveau de la BPI (Etat) ou dans le cadre du dispositif « 500 projets » piloté par la Région en étroite collaboration avec les collectivités locales.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 04/12/2013

### **Baugé. L'entreprise Apiculture Route d'Or s'agrandit**

L'atelier de fabrication de ruches et de cire, Apiculture Route d'Or, inaugure un nouveau bâtiment de 1 000 m<sup>2</sup>. Bertrand Freslon, qui a repris l'entreprise de 10 salariés en octobre 2011, souhaite développer sa production. En octobre 2012, pour préserver "un savoir-faire, vivre de son travail et valoriser la qualité du travail local", il a obtenu le label Origine France Garantie. Cette appellation assure un produit local de qualité, avec du bois d'origine régionale et de la main d'oeuvre locale.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 05/12/2013



## Bulletin de veille territoriale – Articles du 01/12/2013 au 15/12/2013

### **Isoltop s'implante à Beaufort-en-Vallée et crée six emplois**

Isoltop, entreprise d'Avignon, spécialisée dans la fabrication et la commercialisation de poutrelles légères s'implante à Beaufort-en-Vallée, dans la zone Actival, à partir du 1er février 2014. Elle va y installer une unité de stockage et de commercialisation puis envisage la construction d'une unité de production. Elle a bénéficié d'un financement de la Banque publique d'investissement et souhaite créer six emplois dans les deux ans et six supplémentaires dans les cinq ans. (10)

Source : OUEST FRANCE, 06/12/2013

### **Longué-Jumelles. Une centrale de compostage va pousser**

France Champignon à Longué-Jumelles souhaite moderniser sa plateforme de production de compost. L'entreprise investit 4,5 millions d'euros dans une centrale de compostage et culture de champignons. Le site de la Tourte est étalé sur 28 hectares dont sept couverts. 180 salariés y travaillent. Les travaux qui ont débuté cette semaine dureront une année "sans interférer dans le processus de fabrication actuelle".

Source : COURRIER DE L'OUEST, 07/12/2013

### **Tiercé. Les élus communautaires se veulent proches des entrepreneurs**

Une cinquantaine de personnes ont participé à la sixième rencontre des élus et des entrepreneurs à la société Basset peinture décoration. Jacky Gledel, président de la Communauté de communes, qui présidait la manifestation a fait le bilan de l'année écoulée et présenté les projets pour 2014. 2013 a vu le lancement de la maison intercommunale qui abritera de nombreux services. 10 entreprises du territoire ont bénéficié des subventions de l'Orac (Opération de restructuration du commerce et de l'artisanat). L'année 2014 devrait voir l'aménagement de la zone commerciale et tertiaire Anjou Actiparc des Landes.

Source : OUEST FRANCE; COURRIER DE L'OUEST, 07/12/2013

### **Clefs. Il est l'un des derniers fabricants de ruches**

Bertrand Freslon vient d'agrandir les locaux de sa société Apiculture Route d'or, à Clefs, dans le Maine-et-Loire. Sa société est l'une des dernières en France à fabriquer des ruches et l'une des plus florissantes. Elle emploie onze salariés et a réalisé, cette année, un chiffre d'affaires de 1,9 million d'euros, CA en progression de 2 à 3% par an. L'entreprise a reçu la labellisation " Origine France garantie " certifiant une fabrication française. Elle compte un magasin de vente de produits apicoles qui constitue 40% de son activité.

Source : OUEST FRANCE, 10/12/2013



## **Bulletin de veille territoriale – Articles du 01/12/2013 au 15/12/2013**

### **Montpollin. Carolane Chevet esthéticienne à domicile**

Après un CAP vente et un CAP d'esthétique, cosmétique et parfumerie, Carolane Chevet se lance à domicile sous le statut d'auto-entrepreneur. Elle se rend chez les clients dans un rayon d'une quinzaine de kilomètres de son domicile pour des soins du visage, du corps, épilation, beauté des mains et des pieds.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 10/12/2013

### **Beaufort-en-Vallée. Du travail dans la zone Actival**

La société Isoltop va s'installer dans la zone Actival à Beaufort-en-Vallée le 1er février prochain. Il s'agit d'une entreprise basée à Entraigues-sur-la-Sorgue, près d'Avignon, et spécialisée dans la fabrication et la commercialisation de poutrelles légères et isolantes destinées à la construction ou la rénovation. La société souhaite se développer dans le Grand Ouest et va donc investir dans un bâtiment relais de 1 000 m<sup>2</sup> où sera installé un site de stockage des produits associé à un pôle commercial. Deux postes pourraient ainsi être créés. Isoltop est une petite entreprise de onze salariés. Elle affiche une croissance annuelle de 20 à 25%.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 11/12/2013

### **Etriché. La brûlerie de la Maine a embauché sa première salariée**

La brûlerie de la Maine se situe zone du Perray à Etriché. L'activité de torréfaction s'est particulièrement développée. Destinés aux bars et hôtels restaurants, les produits sont désormais également distribués aux particuliers en vente directe et depuis six mois aux entreprises en distribution automatique. Ce volume croissant d'activités de la SARL de Caroline Bricet a ainsi permis l'emploi d'une salariée.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 12/12/2013

### **Gée. "Je pense à leur bien-être"**

Jo Thibaudeau a créé Angora d'Anjou pour maintenir un savoir-faire traditionnel et pratiquer un élevage respectant le bien-être de l'animal. On compte une trentaine d'éleveurs en France. Jo Thibaudeau obtient 1 kg de laine par an et par animal à raison d'une épilation tous les trois mois. La récolte est confiée ensuite à une filature artisanale située à Saint-Benoît-du-Sault (Indre). La créatrice tricote à la main et vend lors d'expositions, de marchés de Noël ou de marchés de producteurs.

Source : *COURRIER DE L'OUEST*, 14/12/2013